
7/14 佐久島地区

整理
番号

事前意見・質問等（題名）
〔　〕内は意見等の提出があった小校区

（内容） 【回答】 担当課・連絡先

1 佐久島の医療体制について

【意見・要望】
佐久島診療所の医療体制が縮小の一途を辿っており、一昨年からは週

に月水金の３日の日勤となりました。
消防本部では島の消防団と連携して訓練・打合せを行い、通報後まず

救急隊員を島に派遣するといった体制づくりも検討してくれています
が、島に医療関係者が居る状況には到底及びません。

診療所には、パソコンのモニター越しに市民病院と連携し、リアルタ
イムに画像を見ながらやり取りするシステムがあります。このことから
医師の常駐のほか特定看護師の派遣といった選択肢もあると思います。
更には、通常の看護師であっても経験が豊富な者や現役を退いた年配者
であってもお元気であれば選択肢の一つとして考えるべきと思います。

要するに、島の診療所の医療として何が必要なのかを考えますと「急
患を確実に基幹病院まで搬送するための迅速な応急措置」と「日頃の島
民の体調管理と些細な治療・処置」の２項目だけと思います。

これまで、市行政には医師を派遣していただき、ありがたく思ってい
ますが、今後に向けて様々な選択肢を柔軟な議論をもって対処していた
だきますよう要望します。

【意見・要望】
佐久島診療所の診療日が昨年から週３日になり、島民の方の不安なお

気持ちはわかります。
今回、ご提案の特定看護師の派遣につきましては、現在、法の施行が

されていないことから、時期尚早であるため、今後の検討事項とさせて
いただきます。しかし、市としましては、診療日が減ったことは事実で
あることから、今後の佐久島医療体制につきましては、「診療時間を多
く取れる医師の派遣が島民の要望であること」を医師派遣元である愛知
県に対し、お願いするとともに、他に有効な手段があれば、柔軟に対応
してまいりたいと考えております。

なお、平成２６年４月より佐久島診療所の診療受付時間を午後４時ま
で１時間延長いたしました。少しでも体調の異常を感じたら我慢せず、
診療時間内に受診していただくことで、医師不在時の救急搬送を避ける
ことも出来ると思います。島民の皆さまのご協力もよろしくお願いいた
します。

健康課

2 空き家対策について

【質問】
定住対策を東西町内会と「島を美しくつくる会」で進めていますが、

空き家を貸していただけず、放置する人が多いのが現状です。島ではい
ろいろと困っています。

このほど国で決まった空き家対策特別法について、西尾市としての進
め方についてお知らせください。

【質問】
まずもって、東・西の町内会長様、島を美しくつくる会の皆さまに

は、定住対策をはじめ、島の活性化のために、さまざまな活動に取り組
んでいただいておりますことをお礼申し上げます。おかげをもちまし
て、観光客は年々増加し、昨年度は、８万人近くの人が島を訪れたと聞
いております。このような状況の中、佐久島においても、多くの空き家
が放置され、住民の方々が困っておられることは、たいへん残念である
と思っております。

お尋ねの市の空き家対策でございますが、国が制定した空家等対策特
別措置法により、周辺に悪影響を及ぼすような特定空家等については、
所有者等に対し必要な措置をとるよう市が指導や勧告などができるよう
になりました。しかしながら、この法律が５月２６日に施行されたとこ
ろであり、また、空き家が個人の所有物であることから市が行う措置は
慎重を期す必要がありますので、現在、国が法施行後に示したガイドラ
インを研究し、近隣市の動向を確認しているところでございます。

市としての進め方については、早々に方針を定め、１０月２１日に開
催いたします代表町内会長会議において、ご説明する予定でございま
す。

地域支援協働課

3
観光客のためのハザードマップについ
て

【提案】
観光客が年々増えています。お客様の安全・安心のため「佐久島体験

マップ」の中にハザード標識を入れたら良いと思います。

【提案】
本年度増刷する佐久島体験マップに避難場所等の位置を明示し、観光

客に対し周知を図ってまいります。
なお、現在の体験マップには島内の主だった山の標高を記載してあり

ます。

危機管理課
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4
防災・広報用放送設備の現状と今後の
島内放送について

【質問・意見】
旧一色町の頃より、佐久島には防災・広報のための本土側と同等の放

送設備と、東西各集落にそれぞれ専用の放送設備という３つのシステム
があります。防災・広報用の設備は、市行政に関わる放送のみで、過去
の要望では、島内での放送の用に供することは不可という回答でした。

そこで、現在のシステムでは、島内のみの拡声に使用可能かどうかを
お聞かせください。

東西町内会の現用放送設備は風雨、塩害等による故障も多いことか
ら、この防災・広報用の設備が島民への情報周知に使えることができた
らと島民の誰もが思っています。

しかし、ここで一つ問題があります。この防災・広報用の設備では聞
こえない世帯がかなりあります。別の見方をすれば、防災の要ともいえ
る放送設備で危険を伝えることができない世帯がかなりあるということ
になります。

【質問・意見】
現在のシステムで、子局を一斉起動させることは可能ですが、一色地

区に貸与している戸別受信機（防災ラジオ）も起動してしまうため、島
内のみの放送はできません。

また、ご指摘のありましたとおり屋外子局のみでは島内全域をカバー
することが難しいため、各家庭で受信できるよう戸別受信機（防災ラジ
オ）を配布しております。

平成３１年度に予定しておりますアナログ無線からデジタル無線への
移行の際には、島内全域に情報が伝達できるような手段を検討してまい
ります。

危機管理課

【要望１】■佐久島小中学校グラウンド内
ドクターヘリ、防災ヘリの着陸時には、小中学校グラウンドに散水し

ていますが、現在の消火栓からは距離が長いことから学校グラウンド隅
に立ち上げ式の消火栓を設置していただきたい。

【要望１】
日ごろからヘリ着陸時の散水につきましては、消防団員等の方々にご

協力をいただきましてありがとうございます。
今年度、夜間も着陸可能なヘリポートの建設に伴う調査を行ってまい

りますので、その結果により検討いたします。

【要望２】■佐久島東町内会内
佐久島東町内会の消火栓は、現在、５か所が道路内の蓋式となってい

ますので、立ち上げ式にしていただきたい。

【要望２】
以前から要望をいただいております「立ち上げ式消火栓」の設置につ

きましては、設置場所の確保等の問題により困難でありますので、操作
時の負担軽減という観点から蓋の軽量化を図ることとし、軽量の蓋への
交換が可能な４か所は、今年度中に工事が終了する予定であります。

なお、残りの１か所は、車両走行の都合上等、軽量の蓋への交換が困
難でありますことから、現状どおりとさせていただきますので、ご理解
をお願いいたします。

【要望１】
佐久島分団東詰所車庫のシャッターが老朽化しており、開け閉めする

のに大変な思いをしています。シャッターの交換をしていただきたい。

【要望１】
シャッターが重いため、開閉操作に苦労されているようですが、専門

業者にて、修理が可能であるか、老朽化のため交換しなければならない
のかを確認してもらい、経費の見積りを取得している最中ですので、今
しばらくお待ちいただきますよう、お願いいたします。

【要望２】
東西詰所において、夜間に棚の備品が見えないため電灯を追加してい

ただきたい。

【要望２】
この件につきましては、今年度の市民協働ガイドでお聴きしておりま

して、その後、これまで設置されておりました１灯式を２灯式のものへ
と交換して車庫全体を明るくしました。さらに、東車庫の棚付近におき
ましては、１灯式の電灯を追加で設置いたしました。

なお、この工事は６月２３日に完了しておりますので、よろしくお願
いいたします。

6
西尾市消防団・佐久島分団東詰所車庫
の修繕等について

消防本部
総務課

立ち上げ式消火栓の設置について5
消防本部
総務課
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7
西港沖堤防先へのテトラポット設置に
ついて

【要望】
港出入の際の波を少なくするため西港の沖堤防先にテトラポットを設

営していただきたい。

【要望】
佐久島漁港は、佐久島にとりまして唯一の交通機関であり、重要な施

設であると認識しております。
そのため、ご要望いただきました西港の沖防波堤を含めまして、本年

度、海岸保全施設を除く護岸・物揚場・防波堤などの漁港施設の現況調
査・施設機能診断や機能保全対策をまとめまして、費用対効果をふまえ
て機能保全計画を作成してまいります。

その中で、テトラポットの設置が漁港機能の保全に有効と判断されま
したら実施してまいりますが、現況施設の維持及び長寿命化を優先的に
計画してまいりますので、利用漁船数の減少などを考えますと施設の増
強は難しいと考えております。

河川港湾課


